

Supplément n°1 à la Lettre numéro 109

Vers l'avant-côte de Moselle

Après s'être installée sur le chemin de balade de l'ancienne voie ferrée de Château-Salins à Metz, la chaîne de la mémoire a repris le chemin de la frontière lorraine en direction des Côtes.



Ce retour sur l'avant-côte de Moselle a été amorcé lors de l'Assemblée générale du samedi 9 novembre 2019 qui s'est déroulée dans la salle des associations de Pournoy-la-Chétive. Un plan réalisé par monsieur Paul Costa a permis aux membres de l'association de visualiser l'ancienne voie de 60 qui partait du croisement sud pour prendre la direction de l'Ouest. Cette Assemblée générale du 9 novembre 2019 a préparé la fin de la 3e phase de l'association.

Après s'être ancrée au monument aux trois nationalités et s'être installée sur la colonne vertébrale du Parc aux trois nationalités, la chaîne de la mémoire a repris les chemins de *la frontière en béton allemand*.



La fin de cette 3^e phase de l'association (2010-2020) a été actée le samedi 7 novembre 2020 avec une Assemblée générale extraordinaire qui a officialisé l'entrée dans une 4e phase. Une Assemblée générale extraordinaire qui a suivi une Assemblée générale ordinaire, toutes deux s'étant déroulées à distance afin de s'adapter à la situation sanitaire liée à la Covid-19. Nous ne savions pas, ce samedi 9 novembre 2019, qu'une maladie à coronavirus 2019 allait nous empêcher de nous revoir pour la 9e édition du prix Roger Schandalow programmée pour le 7 novembre 2020. Nous ne pouvions pas imaginer que cette 9e édition serait reportée lors d'un mois d'août au cours duquel un pass sanitaire serait rendu obligatoire pour prendre un train ou entrer dans un restaurant. Nous savions par contre que le rendez-vous au croisement sud du Parc aux trois nationalités du dimanche 10 novembre 2019 organisé par la chaîne de la mémoire pour la plantation de « l'arbre des enfants cachés », serait la dernière manifestation organisée par l'association au Parc aux trois nationalités. C'est à l'occasion de ce rendez-vous du 10 novembre 2019 que nous avons présenté la direction qui allait être prise: vers la frontière lorraine.



En mai 2021, l'édition du livre *Vers la frontière lorraine* a matérialisé cette entrée dans la 4e phase de l'association et a rappelé ce premier passage du dimanche 10 novembre 2019 entre la 3e phase et la 4e phase de l'association.

15 août 2021 Le président de la chaîne de la mémoire